
卓能电子（太仓）有限公
司车间内，工人们正在加紧
作业。近年来，该公司逐步
开始向国内航空电子制造业
进军，当前已启动与国内多
家民机制造公司的商业洽
谈，并在飞控领域与中国商
飞开展相关合作，助推我市
航空航天产业发展。

见习记者 谢海涛 摄

精密智造
助力航空产业
“飞起来”
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广告

本报讯（记者 徐静）昨天上午，
市政协召开重点提案督办会议，对
十四届五次会议期间提交的《关于
搭建“1+X”资源集约化平台，助力
乡村振兴的建议》等两件经济类提
案进行督办，以重点提案的办理协
商推动提案办理提质增效。市委常
委、常务副市长吴敬宇，市政协副主
席周健慧出席会议。

今年，市政协主席会议确定12
件重点提案，由市政协主席、副主
席督办。本次督办会上，市政府
办、市资源规划局、市文体广旅局
等提案承办单位对31号《关于搭建

“1+X”资源集约化平台，助力乡村

振兴的建议》、48号《关于规范民宿
发展和管理的建议》两件经济类提
案的办理思路、办理进度、办理成
效等作了情况通报。

提案者对参会部门提案办理
情况表示满意，并就如何进一步加
快提案办理工作及提升办理实效
进行了交流探讨。与会人员认为，
提案中涉及的“规范和引导民宿有
序发展”“集约化开发利用资源”等
热点问题，与我市经济社会发展密
切相关，希望提案承办单位以提案
办理工作为契机，加大力度，进一
步推动我市乡村振兴实现突破、经
济发展提质增效。

本报讯（记者 周琦）昨天，高
新区召开党工委（扩大）会议，认真
学习贯彻落实市委主要领导近日
对高新区工作和高新区干部提出
的新目标、新要求、新任务，紧扣

“五年再造一个高新区”的指示要
求深入开展交流研讨。市委常委、
高新区党工委书记何永林主持会
议。

会议指出，全区上下要深刻领
会市委主要领导高新区讲话精神
实质，精准把握核心要义，切实增
强“五年再造一个高新区”的政治
自觉、思想自觉、行动自觉，大力弘
扬苏州“三大法宝”精神，进一步强
化高新区“三拼一当”目标追求，拿
出“极速沸腾 再造高新”的激情、勇
毅和担当，以“105度的开水”的更
高标尺、更大效能和更优成果，在

高质量发展新征程上抢抓机遇、弯
道超车、跨越发展，为拼出“太仓速
度”打造最强引擎、提供最大动力。

会议强调，“五年再造一个高
新区”，必须按照市第十四次党代
会对高新区提出的更高要求，在项
目产业、开放创新、产城融合、宜居
宜业、担当作为上保持领先，实现
贡献份额、转型发展、城市能级、民
生改善、创业干劲五大突破。确保
完成市委市政府下达的各项年度
目标任务，确保主要经济指标实现

“五年翻番”。在全省省级高新区
综合评价中保持前列、勇争第一，
创成国家级高新区，对德合作上升
为国家级平台，娄江新城建设初具
规模，建成国内一流、国际知名的
中德高科技园区，当好全市发展的
主力军、压舱石、领跑者。

创造新业绩成就新辉煌
高新区党工委（扩大）会议召开

本报讯（记者 王硕）记者从昨
天召开的全市2021~2022学年第
一学期开学工作会议上获悉，我市
将进一步深化基础教育综合改革，
优化公共服务供给，扎实推进学校
新改扩建，持续开展多方合作，加大
与上海等地知名院校合作办学力
度，引进更多优质品牌教育资源，奋
力拼出活力教育“太仓速度”。

上半年，我市切实抓牢民生实
事工程，协同推进太仓上海世外学
校、新高中项目前期工作，已完工
新建改扩建项目 7 个，新增学位
3495个，教育资源有效扩容。同
时，不断深化教育教学改革，持续
开展“清单式管理”规范进校园工

作和社工项目进校园活动，家校政
社协同育人机制不断完善，“活力
教育”内涵品质不断提升。

下阶段，我市将高点定位、高
标谋划，加快推进学校基本建设，
全面落实联审联批制度，年内开工
建设项目8个，新增学位9135个。
同时，加强“课标、课程、课堂、课
题”四位一体研究，打造“活力课
堂”范式，深化基础教育综合改
革。我市还将加大云上教育同城
帮扶项目投入，新建27间公办学校
主讲教室和46间民办学校听课教
室，启动苏州市人工智能教育实验
学校创建，全面推进新学期教育高
质量发展。

全市开学工作会议召开

奋力拼出活力教育“太仓速度”

大祝：今年5月，太仓捧回了
国家生态园林城市和江苏省生态
园林城市两块奖牌。奖牌既为我
市增添了两张城市名片，也是对我
市园林绿化工作的充分肯定。

健健：是啊，日前，市政府办又
下发了《太仓市园林绿化提升三年
行动计划（2021~2023）》（下称《计
划》），这将更大力度提升全市园林

绿化功能品质，持续彰显田园城市
新魅力。今天要请安安给我们解
读这个《计划》。

安安：那我就先说说制定这个
《计划》的指导思想以及总体目
标、基本原则。制定《计划》的
指导思想是：以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指导，深
入贯彻党的十九大关于“加快生
态文明体制改革，建设美丽中
国”的战略部署，把握高质量发
展的根本要求，紧扣“现代田园
城、幸福金太仓”目标定位，加
快推进绿色发展，不断提升城市
生态品质。从规划编制、项目建
设、环境整治、管理机制等方面

有效推进绿色发展，促进城市绿
色生态的可持续发展，进一步彰
显现代园林城市生态特征。

大祝：那《计划》明确的全市园
林绿化工作目标有哪些？

安安：《计划》明确：通过更新
规划、城乡联动、量质并举、建管并
重、机制优化，用三年时间重点围
绕“门户廊道、道路绿化、城市公
园、生态绿地”四方面，打造具有鲜
明太仓特色的绿化品牌，推进园林
绿地提档与改造。

在具体指标方面，《计划》要
求，到2023年末，力争建成区公园
绿地面积达到460公顷，绿地率达
到38.95%，绿化覆盖率达到42%，

实现“推窗见绿、出门见景”，全面
构建起“点、线、面、网”相结合的田
园城市生态体系，实现城市生态品
质的持续提升。

此外，《计划》还明确，城市绿
化生态特征、人居环境、宜居品质
更加鲜明。园林绿化精细化管养
水平行业领先，进一步打造精致宜
居的现代田园城市样板。

健健：《计划》确定的园林工作
基本原则又是什么？

安安：按照《计划》，我市今
后的园林工作基本原则有三条，一
是生态优先，绿色发展；二是为民
服务，惠民利民；三是创新驱动，智
慧管理。

记者碰到滨河社区党委书
记、社区主任尹春花时，正好世纪
苑小区的居民张锦真阿姨来找她
咨询如何安装苏周到、设置苏康
码和行程码。为了让张阿姨学会
怎么设置苏康码和行程码，尹春
花反反复复演示了好几次，详细
讲解每一个步骤，直到张阿姨自
己学会了操作她才放心。

“前一阵疫情防控升级，到社
区门诊都要苏康码和行程码，我
们年纪大了不会弄，只好跑到社
区‘求救’。”张阿姨表示，真的谢
谢尹书记这么耐心，自己学会了
以后就方便了。

工作人员告诉记者，尹书记

教社区老年人用手机安装苏周
到、设置苏康码和行程码的情况
不在少数，每次尹书记都不厌其
烦地教授，直到老年人学会为止。

“这两天在通知社区居民进
行核酸检测预约登记，我正通知
各居民小组长进行‘跑楼’，力求
每户居民都通知到位，并查清社
区居民情况。”前段时间疫情防控
升级，尹春花更显忙碌，为了确保
通知宣传到位，社区特地制作了
《致社区居民朋友们的一封信》，
详细标注了社区的核酸检测点点
位和检测流程。尹春花还特意叮
嘱居民小组长什么时间段去“跑
楼”效果最好、家里没人怎么办、

通知居民预约登记核酸检测的时
候要注意啥……可以说事无巨
细。

“社区是疫情防控的一线阵
地，守好社区就是守好疫情防控
的‘安全门’！”尹春花告诉记者，
滨河社区有4个小区、1万多人，像
华侨花园、世纪苑小区人员流动
大，管控难度也随之加大。“这两
天疫情防控升级，进小区都要测
体温和查验苏康码，因为有的时
候居民不理解，甚至会对社区工
作人员恶语相向，所以向老百姓
做好宣传解释工作是一件至关重
要的事。”

疫情防控来不得半点马虎，
从去年开始尹春花就是全天候待
命：“遇到过有密接者或去过高风
险地区的居民半夜回到小区，社
区必须做好后续处置工作。”对于
尹春花来说，这种工作状态已经

是常态了。“疫情期间也好在有家
里人的支持，特别是去年父亲得
了癌症，我又忙着工作，幸亏体弱
的母亲帮助照顾着父亲。”尹春花
说。

在尹春花眼中，疫情防控做
得好是大家一起努力的结果。

“我特别要感谢我们社区的志愿
者们，很多志愿者的年纪都在60
岁以上了。” 尹春花介绍，社区
的“手拉手”党员志愿服务联盟
的很多志愿者春节期间放弃休
假，为群众做好防疫宣传、物资
调配、解惑答疑、心理疏导等工
作，成为社区防控疫情的坚强堡
垒。

“我们最近还在招募志愿
者。”尹春花希望更多年轻人、机
关干部在休假的时候能参与到社
区的疫情防控志愿服务中来，以
弥补社区人员较少的困境。

滨河社区有4个小区、1万多人，人员流动大，
管控难度大，抗疫先锋尹春花——

□本报记者 周 琦

为居民守好疫情防控“安全门”

提升园林绿化太仓有这些目标

市政协督办重点提案

推动乡村振兴实现新突破

本报讯（见习记者 王倩）日前，
市航道管理处航政人员在巡航时发
现，郑和路与盐铁塘交界处往南10
米左岸出现驳岸坍塌现象，坍塌长度
约30米，影响周边建筑物的稳定，存
在安全隐患。

该处第一时间启动护岸应急抢
修预案，对现场进行围挡，并设置相
关警示灯，提醒周边居民注意安全。
同时紧急上报应急抢险诉求，重建盐
铁塘航道（盐铁塘桥南侧）左岸护岸

22.5米，并按照相关程序立即组织抢
修，防止汛期险情扩大，尽快修复已
坍塌的驳岸，恢复航道功能。

据了解，盐铁塘距今已有2100
年的历史，长期受涨落潮及船只掏
深影响，护岸现状老化严重。为保
障区域通航及生态安全，下一步，市
航道管理处将对盐铁塘航道市区段
全线进行维修整治，全面消除存在
的航道安全隐患，确保人民群众生
命财产安全。

迅速处置驳岸坍塌

确保群众生命财产安全


